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ABSTRAK 

 

Skripsi dengan judul Strategi Pengelolaan Desa Wisata Duren Sari 

Sebagai Upaya Peningkatan Ekonomi Masyarakat Desa Sawahan Kecamatan 

Watulimo Kabupaten Trenggalek ini ditulis oleh Riski Anggianingrum, NIM 

12209183017, Jurusan Tadris Ilmu Pengetahuan Sosial, Fakultas Tarbiyah dan Ilmu 

Keguruan, Institut Agama Islam Negeri Tulungagung, pembimbing Anggoro 

Putranto, S.Pd., M.Sc. 

Kata kunci: Pengelolaan Desa Wisata, Ekonomi Masyarakat, SWOT 

 Penelitian ini dilatarbelakangi dari perkembangan pesat industri wisata yang 

menjadi salah satu sektor unggulan di banyak negara. Sebagai salah satu Kabupaten 

di Wilayah Provinsi Jawa Timur, Kabupaten Trenggalek tetap konsisten dalam 

berusaha meningkatkan potensi wisata melalui pengelolaan desa wisata. Desa 

Wisata Duren Sari yang berada di wilayah administratif Desa Sawahan 

berkomitmen melakukan pengelolaan potensi wisata melalui pengadaan sarana dan 

prasana serta penambahan paket wisata agar mampu meningkatkan daya tarik 

wisata serta memberi dampak positif bagi masyarakat di Desa Sawahan.  

Fokus dalam penelitian ini yaitu (1) Pengelolaan Desa Wisata Duren Sari 

dalam upaya meningkatkan ekonomi masyarakat desa Sawahan, (2) Faktor 

pendukung dan penghambat pengelolaan Desa Wisata Duren Sari, (3) Strategi 

pengembangan Desa Wisata Duren Sari terhadap peningkatan ekonomi masyarakat. 

Sedangkan tujuan penelitian ini (1) Untuk mendeskripsikan pengelolaan Desa 

Wisata Duren Sari dalam upaya meningkatkan ekonomi masyarakat desa Sawahan, 

(2) Untuk mendeskripsikan kondisi ekonomi masyarakat Desa Sawahan sebelum 

dan sesudah adanya Desa Wisata Duren Sari, (3) Untuk mendeskripsikan strategi 

pengembangan Desa Wisata Duren Sari terhadap peningkatan ekonomi masyarakat 

Penelitian ini menggunakan jenis Kualitatif Deskriptif dengan tujuan untuk 

mendapatkan jawaban detail mengenai Pengelolaan Desa Wisata Duren Sari 

Sebagai Upaya Peningkatan Ekonomi Masyarakat Desa Sawahan Kecamatan 

Watulimo. Teknik pengumpulan data yang digunakan yaitu observasi, wawancara 

dan juga dokumentasi. Teknik analisis yang digunakan berupa SWOT. 

Hasil penelitian berupa pengelolaan Desa Wisata Duren Sari Sebagai Upaya 

Peningkatan Ekonomi Masyarakat Desa Sawahan Kecamatan Watulimo. Adapun 

dalam pengelolaan Desa Wisata Duren Sari Mitra yaitu dengan melibatkan 

masyarakat secara aktif dalam kegiatan pariwisata yang memberikan dampak 

positif pada ekonomi masyarakat, tumbuhnya industri kreatif rumah tangga, 

meningkatnya kualitas diri serta kesadaran masyarakat dalam melestarikan potensi 

alam dan kearifan lokal. Berdasarkan analisis SWOT ditunjukkan bahwa Desa 

Wisata Duren Sari Mitra mempunyai peluang serta kekuatan yang lebih tinggi, 

sehingga hal tersebut dapat dimanfaatkan untuk mendorong kebijakan organisasi 

serta menjalankan strategi pengembangan potensi wisata secara tepat. 
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ABSTRACT 

 

 

This thesis entitled Strategy for Managing Duren Sari Tourism Village 

as an Effort to Improve the Economy of the Community of Sawahan Village, 

Watulimo District, Trenggalek Regency was written by Riski Anggianingrum, 

NIM 12209183017, Tadris Department of Social Sciences, Faculty of Tarbiyah and 

Teacher Training, Tulungagung State Islamic Institute, supervisor Anggoro 

Putranto , S.Pd., M.Sc. 

Keywords: Tourism Village Management, Community Economy, SWOT 

This research is motivated by the rapid development of the tourism industry 

which has become one of the leading sectors in many countries. As one of the 

Regencies in the Province of East Java, Trenggalek Regency remains consistent in 

trying to increase tourism potential through the management of tourist villages. 

Duren Sari Tourism Village, located in the administrative area of Sawahan Village, 

is committed to managing tourism potential through the procurement of facilities 

and infrastructure and the addition of tour packages in order to increase tourist 

attractiveness and have a positive impact on the people of Sawahan Village. 

The focus of this research is (1) Management of Duren Sari Tourism Village 

in an effort to improve the economy of the Sawahan village community, (2) 

Supporting and inhibiting factors for the management of Duren Sari Tourism 

Village, (3) Strategy for developing Duren Sari Tourism Village towards improving 

the community's economy. While the purposes of this study are (1) To describe the 

management of the Duren Sari Tourism Village in an effort to improve the economy 

of the Sawahan village community, (2) To describe the economic conditions of the 

Sawahan Village community before and after the existence of the Duren Sari 

Tourism Village, (3) To describe the strategy for the development of the Tourism 

Village Duren Sari on increasing the community's economy 

This study uses a descriptive qualitative type with the aim of obtaining detailed 

answers regarding the Management of Duren Sari Tourism Village as an Effort to 

Improve the Economy of the Community of Sawahan Village, Watulimo District. 

Data collection techniques used are observation, interviews and documentation. 

The analysis technique used is SWOT. 

The results of the research are the management of Duren Sari Tourism 

Village as an Effort to Improve the Economy of the Community of Sawahan 

Village, Watulimo District. As for the management of the Duren Sari Mitra 

Tourism Village, namely by actively involving the community in tourism activities 

that have a positive impact on the community's economy, the growth of household 

creative industries, increasing self-quality and community awareness in preserving 

natural potential and local wisdom. Based on the SWOT analysis, it is shown that 

the Duren Sari Mitra Tourism Village has higher opportunities and strengths, so 

that this can be used to encourage organizational policies and carry out appropriate 

strategies for developing tourism potential. 
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بذة صر ن ت  مخ

 

روحة نوان الأط ع ة إدارة ب ري ن ق ية اريس دوري ياح س جهد ال ين ك س تح صاد ل ت تمع اق  مج

ة ري سوهان ق عة ،  اط يمو ق ول بها ، وات ت كي ك س عروم، ري ن ي يان ع ع يم ان  ن

سم ،١٢٢٠٩١٨٣٠١٧: لوم ق ع ية ال تماع ية ، الاج ل ية ك ترب ب ال دري ين وت لم ع م  معهد ، ال

غ غاغون ون ول كومي ت ح سلامي ال شرف ، الإ م جورو ال تو أن ران وت د.س ، ب ير ، .پ ت س  ماج

لماتا ك م ل يةال تاح ة إدارة :ف قري ية ال ياح س صاد ، ال ت عي الاق تم مج سووت ، ال  

فز ح بحث هذا ي تطور ال ع ال سري ناعة ال ص ياحة ل س تي ال عد ال قطاعات من واحدة ت  ال

دة رائ ي ال د ف عدي لدان من ال ب بارها .ال ت اع عات من واحدة ب قاط م ي ال عة ف قاط  جاوة م

ية شرق ظل ، ال ين ت ات وپ اب يك ك عال ع ن ري تة ت اب ي ث ة ف ا محاول ات دةزي كان  الإم

ية ياح س قرى إدارة خلال من ال ية ال ياح س تزم .ال ل ة ت ري ن ق صاري دوري ية  ياح س تي ال  ال

قع ي ت قة ف نط م ة ال ة الإداري قري سوهان ل إدارة  ات ب كان ية الإم ياح س لال من ال ير خ وف  ت

ق مراف ية ال ن ب ية وال ت تح ة ال ضاف الإ ى ب ة إل ضاف ية حزم إ ياح س ادة أجل من  جذب زي  ال

ياحي س كون ال ها وي يرت ل ي أث جاب لى إي تمع ع مج ي ال ة ف ري سوهان ق . 

ز رك بحث هذا ي لى ال ة إدارة (١) ع ري ن ق ساري دوري ية  ياح س ي ال ة ف ين محاول س تح  ل

صاد ت تمع اق ة مج ري سوهان ق ضع (٢) ،  و صادي ال ت تمع الاق مج ة ل ري سوهان ق بل  عد ق  وب

ة ري ن ق ساري دوري ية  ياح س ية ( (٣) ، ال يج ترات س ية ا نم ة ت ري ن ق ساري دوري  

ياحي س حو ةال ين ن س تح صادي ال ت عام الاق ي .ال ين ف سة هذه أهداف أن ح درا صف هي (١) ال  و

ة إدارة ري ن ق ساري دوري ية  ياح س ي ال ة ف ين محاول س تح صاد ل ت تمع اق ة مج ري سوهان ق  ، 

صف (٢) و ظروف ل ة ال صادي ت تمع الاق مج ة ل ري سوهان ق بل  عد ق ة وجود وب ري ن ق  دوري

ساري ية  ياح س صف (٣) ال و ية ل يج ترات س ية ا نم ةال ت ري ية ق ياح س ن ال ساري دوري  من 

ين أجل س ح صاد ت ت تمع اق مج  ال

تخدم س سة هذه ت درا هدف نوعيوا وصفيوا نوعوا ال صول ب ح لى ال ات ع لة إجاب ص ف شأن م  إدارة ب

ة ري ن ق ساري دوري ية  ياح س جهد ال ين ك س تح صاد ل ت تمع اق ة مج ري سوهان ق قة  نط م  ب

يمو ول يات .وات ن ق ات جمع ت يان ب تخدمة ال س م بة هي ال مراق م ال لاتوال اب ك ق ذل  وك

يق توث ية .ال ن ق يل ت ل تح تخدمة ال س م سووت هي ال . 

ج تائ بحث ن ة إدارة هي ال ري ن ق ساري دوري ية  ياح س جهد ال ين ك س تح صاد ل ت تمع اق  مج

ة ري سوهان ق عة ،  قاط يمو م ول بة أما .وات س ن ال ة ب ة لإدار ري ن ق ساري دوري ترا  ي  م

ية ياح س شراك خلال من أي ، ال تمع إ مج كل ال ش عال ب ي ف شطة ف يةال الأن ياح س تي  ها ال  ل

ير أث ي ت جاب لى إي صاد ع ت تمع اق مج مو ، ال ناعات ون ص ية ال داع ية الإب نزل م ادة ، ال  وزي

جودة ية ال ذات وعي ال عام وال ي ال فاظ ف ح لى ال ات ع كان ية الإم ع ي ب ط كمة و ال ية ح ل  بنااوب .مح

لى يل ع ل ح سووت ت ضح ،  ت ة أن ي ري ن ق ساري دوري ترا  ي ية  م ياح س ع ال ت تم  ت

فرص قاط ب وة ون لى ق يث ، أع ح كن ب م تخدامها ي س يع ا شج ت سات ل يا س ية ال يم نظ ت  ال

يذ ف ن يات وت يج ترات س ية ا نم ت لة ال تم مح ياحة ال س ل كل ل ش سب ب نا  .م

 


